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令和５年度第２回甲府市環境審議会議事録 

 
 

１．開催日時  令和６年２月１９日（火） 午前１０時～ 

 

２．開催場所  甲府市環境センター ３階 大会議室 

 

３．出席者 

（委 員） 

会 長：丸山正次 （山梨学院大学 名誉教授） 

委 員：森一博  （山梨大学大学院 総合研究部 教授） 

加藤栄佐 （山梨県 環境・エネルギー部 環境・エネルギー政策課 課長） 

清水聡子 （㈱山梨県環境科学検査センター 技術部 検査課 課長補佐） 

小澤一昭 （山梨環境カウンセラー協会 会員） 

東原広幸 （甲府青年会議所 理事長） 

山田千恵美（甲府市男女共同参画推進委員会 委員） 

長坂善雄 （甲府商店街連盟 会長） 

酒井大介 （甲府市消費者問題懇話会 委員） 

功刀敏男 （甲府市ボランティア団体連絡協議会 会長） 

小宮山幸恵（甲府市小中学校 PTA連合会 常任理事） 

欠席者：柿嶋敦  （甲府市農業委員会 会長） 

窪田清  （日本労働組合総連合会 山梨県連合会 会長） 

五領田周司（甲府商工会議所 環境問題委員会 委員長代行） 

清水健治 （甲府市自治会連合会 副会長） 

米山敏彦 （中央森林組合 代表理事組合長） 

小林成光 （甲府市工業協会 会長） 

（事務局） 

高野環境部長、依田環境対策室長、深井環境政策課長、石原環境保全課長、花輪ご

み減量課長、小泉環境政策課環境政策係課長補佐、佐野環境政策課温暖化対策係長、

山田環境保全課公害係課長補佐、飯島環境政策課温暖化対策係主任 

 

４．配布資料 

資料１ 第三次甲府市環境基本計画 令和６年度年次計画書報告書 

   資料２ 第三次甲府市環境基本計画 年次報告書様式（案） 

   資料３ 第三次甲府市環境基本計画 評価方法（案） 
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５．次第 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 議事 

(１) 第三次甲府市環境基本計画令和６年度年次計画(案)について 

(２) 第三次甲府市環境基本計画年次報告様式（案）等について 

(３) その他 

４ 閉会 

 

６．議事要旨 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

(１) 第三次甲府市環境基本計画令和６年度年次計画(案)について 

第三次甲府市環境基本計画令和６年度年次計画書（案）について説明

を行った。 

 

個別目標 1-1「自然環境の保全」取組方針「事業所の緑化推進及び費

用の助成」において、目標値が少ないように感じる。何か理由はあるか。 

 

担当課に確認の上、後日回答させていただく。 

 

個別目標 1-1「自然環境の保全」取組方針「水源水質の検査の実施」

において、地下水の検査が年 1 回となっているが、昭和系と中道系の地

下水においてそれぞれ年１回という認識で良いか。また、渇水期・豊水

期と検査結果が変動する可能性があるので、年一回では少ないのではな

いか。 

 

昭和系、中道系の検査頻度については、計画に基づき行っているが、

担当課に確認の上、後日回答させていただく。渇水期・豊水期の検査に

ついては、ご指摘のとおり結果が異なる可能性があるので、担当課の方

にそういったご意見があった旨をお伝えする。 

 

 個別目標 1-1「自然環境の保全」取組方針「雨水の地下浸透の検討」

において、目標値は施工面積となっているが、透水性舗装自体がヒート

アイランド現象の発生抑制に寄与しているかの検証は行っているか。 

 

 市としては、透水性舗装をすることによってヒートアイランド現象の

抑制に効果があるという前提の基、施工面積を目標値としている。効果

の検証は難しいかもしれないが、担当課にご意見があった旨をお伝えす

る。 
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

個別目標 1-1「自然環境の保全」取組方針「公共施設における節水や

雨水利用の促進」において、本庁舎の取組について書かれているが、市

の所管する他の施設において雨水の活用を行っている施設はあるか。 

 

取組として把握しているのは本庁舎の雨水のみである。他の施設の取

組については確実なお答えができないので、後日回答させていただく。 

 

個別目標 1-2「多様な生態系の保全」取組方針「貴重植物の生態保護」

において、貴重植物の保全を目標としているが、在来種の保護という観

点も追加して欲しい。 

 

担当課と協議を行い、在来種保護の記載についても検討させていただ

く。 

 

個別目標 2-1「良質な大気・水質等の保全」取組方針「化学物質等の

適正な管理と廃棄」において、浄水課の取組のみ記載されているが、他

の部署でも化学物質を取り扱っているはずである。他の部署の管理につ

いて記載しないのか。 

 

ご指摘のとおり、こちらには物質の種数・量の多さから浄水課の取組

を記載しているが、他の部署でも化学物質を取り扱っている。他の取扱

いを行っている部署と協議をしながら、記載方法を検討させていただ

く。 

 

個別目標 1-1、1-2、1-3 にそれぞれ「水源林植樹の集い」を具体的な

取組とする者があるが、そのうち 1-1、1-2 は取組方針が「水源かん養機

能等の高い森づくりの推進」、1-3 は「自然の機能を活用した防災・減災

の推進」となっている。また、担当課は 1-1 では林政課・水保全課、1-

2、1-3 では林政課のみとなっている。それぞれどのような理由でこのよ

うな記載となっているのか。 

 

担当課に確認し、後日回答させていただく。 

 

個別目標 1-1「自然環境の保全」取組方針「雨水の地下浸透の検討」

について、都市整備課分の目標値が令和５年度 300 ㎡から令和６年度は

30 ㎡と大きく下がっているが、どういった理由からか。 

 

担当課に確認し、後日回答させていただく。 
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委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

個別目標 2-1「良質な大気・水等の保全」取組方針「生活排水対策の

推進」について、生活排水処理率の目標値を 98.8％としているが、令和

４年時点で 98.2％であり、目標値が低すぎるのではないか。また、各家

庭・事業者に向けて適正管理の指導を行っていると思うが、その効果に

ついて、年次報告の際に示していただきたい。 

 

 適正処理率については汲み取り式や単独処理浄化槽を合併処理浄化

槽に切り替えていくことで率の向上を図っているが、既に 98％以上とい

うこともあり、これ以上率を挙げていくことは、わずかな数字でも難し

い実情がある。適正処理の呼びかけの効果については、水質の測定の結

果などで効果を示せるか調査・検討を行う。 

 

 個別目標 3-1「地球温暖化対策の推進」取組方針「温室効果ガス排出

量の削減」について、これは甲府市が単独で取り組んでも中々成果が出

ないものである。山梨県や県内市町村と連携し広域的に取り組んでいた

だきたい。（回答不要） 

  

 個別目標 3-1「地球温暖化対策の推進」取組方針「水素エネルギーの

普及促進」について、具体的な取組内容はどのような物か。また、市と

して水素エネルギーをどのように活用するつもりなのか教えていただ

きたい。 

  

 昨年 11 月に「こうふグリーンラボ」を開所し、その中で水素エネルギ

ーやその使用方法についての市民向けのパネル展示などを行い、普及啓

発を図っている。水素エネルギーの活用方法については、庁用車として

水素自動車を１台導入しているが、施設設備としては導入しておらず、

今後の検討課題となっている。 

 

 個別目標 3-1「地球温暖化対策の推進」取組方針「公共交通機関の利

用促進」について、ここに記載されている取組からは外れてしまうが、

自動運転技術や遠隔運転技術を使用したバスやタクシーなどについて

の計画や実験の予定はあるか。 

 

 現在そう言った計画等は無いが、そういったご意見があった旨を担当

課にお伝えする。 

 

 個別目標 3-1「地球温暖化対策の推進」取組方針「エコ通勤・エコ通

学等の推進」について、電動アシスト自転車、電動バイクの普及促進に
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事務局 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

おいて、レンタサイクル事業を行っていると思うがどのような形態で貸

し出しを行っているか。貸出方法については、スマホ管理などで、無人

で 24 時間自由に貸出・返却ができるような方法を検討していただきた

い。 

 

 レンタサイクルの事業については特定のホテルで、決まった時間内で

の貸出のみとなっている。そういったご意見があった旨を担当課にお伝

えする。 

 

 似たような事例で、電動キックボードの規制緩和などが進んでいると

思うが、市内での利用状況やそれに付随する課題などはあるか。 

 

 環境部局において利用状況の把握等はしていない。庁内の他の関係部

局と情報共有をしながら調査・検討をさせていただく。 

 

 先ほどの質問に関連して、県では国の支援を受け、２月から甲府駅―

米倉山ゆめソーラー館間を自動運転のバスを走らせるという実証実験

を行っているので情報共有させていただく。（回答不要） 

 

(２)  第三次甲府市環境基本計画年次報告様式（案）等について 

第三次甲府市環境基本計画年次報告様式（案）等について説明を行った。 

 

 100～80％、80～70％、70～50％、50％未満と区分けされているが、

80～70％の区分けが狭すぎるので 85～70％など、均した方がいいので

はないか。 

 

 こちらの区分けは市の他の計画の数値を参考にしているが、審議会の

意見として変更した方が良いという事であれば、変更させていただく。 

 

 この場でどちらが良いか結論を出すことは難しいため、次回の報告は

事務局案で作成し、報告書を確認した上で変更した方が良ければ、次回

改めて変更を検討することとする。 

 

(３)  その他 

 来年度の予定などについて説明を行った。 

以 上 

 

 


